

L'Association Castrum & Cie est au regret d'annoncer l'annulation du Castrum – festival pluridisciplinaire – qui devait avoir lieu du 13 au 16 août 2020 à Yverdon-les-Bains. Nous le craignons depuis plusieurs semaines, compte tenu de la situation sanitaire, tout en continuant de plancher sur l'organisation du festival dans l'espoir de vous retrouver cet été. Cette décision, prise par le Comité et l'équipe du festival, suscite évidemment une grande tristesse au sein de l'association, mais la sécurité du public, des bénévoles, des prestataires, des partenaires et des artistes l'emporte bien évidemment sur toutes les autres considérations.

Plusieurs éléments sont fondamentaux dans l'identité, les missions et la philosophie du Castrum : la découverte et le partage artistique, la cohésion sociale, l'accessibilité et la convivialité. Malheureusement, si l'un de ces critères disparaît, le festival se retrouve amputé d'un de ses organes vitaux et empêche que la fête soit belle.

Les deux derniers mois ont été éprouvants émotionnellement car de nombreux scénarios ont été envisagés, en fonction de l'évolution de la pandémie et des nouvelles mesures du Conseil fédéral. Chaque nouvelle adaptation amenait son lot de nouvelles contraintes et de nouvelles incertitudes mettant à mal l'idéologie du festival. Il était très difficile de trouver du sens à ces alternatives aseptisées, car Le Castrum catalyse de multiples valeurs en son sein et ne souhaite pas être réduit à une seule facette qui serait dissonante et réductrice. De plus, ces mesures auraient sans doute poussé le festival à réduire l'accès aux spectacles à une minorité, ce qui est contraire à nos valeurs d'accessibilité et d'ouverture.

Autre point important, un festival ne s'organise pas en moins de 3 mois et le temps nous était compté. Le Castrum est un écosystème qui fonctionne harmonieusement grâce à des dizaines de collaborations et partenariats. Ce sont plus de 300 personnes impliquées et impactées par cette décision. Par l'annulation du festival, c'est toute une systémique qui est fragilisée et nous savons qu'un effet de cascade va se répercuter sur nos prestataires et partenaires. Nous réfléchissons aujourd'hui aux solutions que nous pourrions apporter.

Convaincu·e·s que la culture et l'art nous aideront à surmonter la crise actuelle, nous nous concentrons sur des alternatives pouvant faire vivre Le Castrum autrement en 2020, tout en restant fidèles à notre ADN. L'Association Castrum & Cie vous donne d'ores et déjà rendez-vous du 12 au 15 août 2021 pour la 21^e édition du festival Le Castrum ! Le report à l'édition prochaine des artistes confirmé·e·s cette année est actuellement en cours.

Nous pensons aux artistes, à nos bénévoles, à nos prestataires et partenaires, aux habitant·e·s d'Yverdon-les-Bains, à toutes les personnes avec qui nous collaborons et bien entendu à notre fidèle public.

L'équipe du Castrum

Contact : Zoé Dupraz, Responsable communication

presse@le-castrum.ch

+41 79 831 04 29